



Adra ha celebrado este jueves la I Gala del Día del Municipio, un solemne acto en el que se ha reconocido al municipio abderitano y se ha llevado a cabo la entrega de significativos galardones ante autoridades civiles, militares y religiosas relevantes de la provincia. El Auditorio Ciudad de Adra ha sido el escenario de este evento en el que el alcalde, Manuel Cortés, ha sido anfitrión ante más de 600 asistentes, y ha contado, entre otras autoridades, con la consejera de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Carmen Crespo, y el presidente de la Diputación Provincial de Almería, Javier A. García.

Durante su intervención, el alcalde ha puesto en alza la historia milenaria de la ciudad, destacando que "tenemos un pasado memorable, un presente halagüeño y un futuro prometedor. Una historia con más de 3000 años a nuestras espaldas, que nos posiciona como el municipio más antiguo de la provincia y de los más longevos de España". Cortés ha hablado de las bondades de Adra, de su patrimonio histórico y cultural, de su gastronomía, agricultura, comercio y pesca, así como de los casi 14 kilómetros de costa. "Desde el Ayuntamiento de Adra y con la colaboración de todos, seguiremos trabajando para hacer de esta ciudad un lugar referente, que ofrezca cada vez más y mejores servicios y que avance en infraestructuras y calidad de vida", ha concluido.

Asimismo, ha tenido unas sentidas palabras para cada galardonado, a los que ha dado la enhorabuena por "representar los valores de una sociedad que apuesta por la pujanza y fortaleza de nuestro municipio" y les ha animado a "seguir siendo partícipes de la evolución de nuestra ciudad, que mira hacia adelante decidida, pero que jamás debe perder sus raíces".

La consejera de Agricultura durante su discurso ha hecho alusión "con orgullo" a sus "raíces abderitanas" y ha puesto de manifiesto su "admiración completa a la sociedad abderitana que ha demostrado un carácter emprendedor que ha contribuido a la pujanza de esta ciudad". Asimismo ha destacado "la transformación que está sufriendo en los últimos años la ciudad a la que, sin duda, tenía que sumarse el Ejecutivo andaluz con la realización de obras que son estratégicas y que ya están finalizadas como las realizadas en el Puerto, hoy abierto a la ciudad, la recuperación del Río Adra con una restauración que le ha dado más vida al Río

como espacio natural y más seguridad a los vecinos".

Por último, Crespo hizo un guiño a la "historia, la tradición y la singularidad de la ciudad milenaria de Adra la cual ha permitido que desde la Junta haya impulsado la figura de calidad ETG para el Pulpo de Adra que será reconocido por la propia UE". Sin duda "un nuevo atractivo para una ciudad moderna como Adra que sigue avanzando". Crespo ha finalizado dando la enhorabuena a todas aquellas empresas, asociaciones y entes que recibieron "una merecida medalla por su encomiable contribución a la ciudad" y ha felicitado igualmente al municipio por el desarrollo de un acto, reflejo de "la historia y patrimonio de esta gran ciudad que es Adra".

Por su parte, Javier Aureliano García, se ha dirigido a los abderitanos y abderitanas para felicitarles "por este día tan especial para el municipio". "Hoy es una oportunidad para alzar la voz y mostrar a todo el mundo el profundo orgullo que sentimos por Adra y la provincia de Almería. Porque celebrando eso, estamos reivindicando y difundiendo el gran legado que hemos heredado de nuestros mayores y que se resume en el carácter que nos define como sociedad y del que hace gala Adra y todos vosotros". Asimismo, García ha insistido en que "la sociedad abderitana y la almeriense, es abierta, hospitalaria, entregada, humilde y trabajadora. Virtudes todas ellas que os han convertido en un pueblo próspero y lleno de oportunidades".

Por último, el presidente ha vuelo a dar su sincera enhorabuena a todos los abderitanos: "Enhorabuena por el Día del Municipio. La Diputación siempre estará a vuestro lado para seguir creciendo y divulgando la pasión y el orgullo que sentimos por Adra y por ser almerienses".

Cuatro reconocimientos

El acto ha arrancado con la presentación de la historia de Adra, que ha precedido el momento más esperado por todos los presentes que, con la entrega de los distintivos de mayor reconocimiento otorgados por el municipio, ha hecho protagonistas en esta velada a cada uno de los premiados.

La entrega de premios ha comenzado con el título de Hijo Adoptivo a José María Gómez Lázaro-Carrasco quien ha expresado con la emoción contenida que "jamás hubiese podido llegar a pensar que seguir los dictados de mi corazón y mi conciencia, y mi trabajo, me harían merecedor de este enorme y merecido título". Tras mencionar a sus cuatro pilares fundamentales, "Dios, mi familia, mis amigos y mi trabajo", Gómez ha expresado que "ser abderitano es una cosa que valía la pena, y había que serlo a base de cercanía, respeto, educación y trabajo".

El Juergas Rock Festival ha sido el siguiente en recibir de la mano del alcalde el Premio Torre de Adra. Un reconocimiento que, Manuel Núñez, acompañado de Ángel Cantó, ambos responsables de la organizadora de este festival, Berrintxe Producciones, ha agradecido ante los presentes porque "el Juergas sin Adra no se entiende" y porque la conexión que une a este

festival con la ciudad donde se celebra desde hace diez años está presente porque "Adra es la pieza angular, por su riqueza, turismo, cultura y sociedad".

La segunda parte de la entrega de reconocimientos la han protagonizado la imagen del Cristo de la Expiración y CampoAdra, con las dos Medallas de la Ciudad. El párroco de Adra, José María Sánchez, se ha mostrado "agradecido" por este momento y por el "gran regalo que es ser abderitano", mostrando su deseo de que "el Cristo de la Expiración sea siempre el faro que alumbre nuestro caminar y que proteja siempre a la ciudad de Adra".

Para finalizar, Juan Rivas Pintor, presidente de la cooperativa local, ha mencionado con cariño "a todos los agricultores que hacen posible que CampoAdra hoy reciba este premio, con especial mención a nuestros socios fundadores". "Hoy me siento más orgulloso de ser abderitano y de ser socio de CampoAdra", ha concluido.

El Coro Infantil 'Pedro Mena' y la Asociación Musical 'Ortiz de Villajos' han sido los encargados de ponerle la nota musical a esta gala en la que, además, se les ha hecho entrega a cada uno de ellos de un pergamino elaborado a mano por el huercalense José María Soler.

2 de enero, Día del Municipio de Adra

El Ayuntamiento de Adra declaró en octubre de 2020, en sesión plenaria, el 2 de enero como Día del Municipio de la ciudad. Esta fecha fue elegida ya que ese mismo día del año 1912, el rey Alfonso XIII concedió el título de ciudad a la villa de Adra por la pujanza de su agricultura, industria y comercio. La concesión del título de ciudad es uno de los acontecimientos que han marcado la historia de Adra en el último siglo. No se trata de un hecho aislado puesto que ya desde el siglo XVI, cuando tiene lugar la creación del municipio, datan algunos privilegios que se le han reconocido y están recogidos en el Libro de Privilegios, que fue restaurado en 1979. La ubicación estratégica de la zona desde el punto de vista del comercio y el control del litoral le han conferido a la ciudad una posición destacada. Por ello, desde la reina Juana I de Castilla, todos los monarcas de las casas de Austria y Borbón, hasta Carlos III, han ratificado los privilegios que inicialmente le fueron concedidos y posteriormente quedarían reflejados en un documento.

Adra, 19 de enero de 2024